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未来へつなげる環境活動支援事業評価委員会 書面開催の経過 

 

■評価委員へ申請団体の申請書・事業説明資料等を送付 

 

■評価委員から申請団体の事業計画に関する意見及び事業実施にあたっての改善 

コメント等を受領 

以下，評価委員からのコメント 

【 A コース 】  

１．愛宕の森と緑を守る会  

・非常に具体的で明確な事業計画だと思う。 

・ヤマザクラを中心とした愛宕山の里山保全やチョウ類、甲虫類のモニタリング調査は環境

保全に効果的だと思う。 

・探索路の整備や各種観察会の実施など啓発・還元性も高いと思う。 

・愛宕山のヤマザクラを愛宕ヤマザクラとして保全するという考え方は、悪くないとは思う

が、そこまでしなくても通常のヤマザクラとして保全するだけで十分価値のあるものだと

思う。 

・サクラの復活、虫の観察、散策路の整備などどれもいい活動であるが、盛りだくさんの計

画で、すべて出来るのだろうかと心配している。 

・これまでの活動が発展してきていることは評価に値する。 

・活動が広く周知され、基金増につながるとともに、さらに活動が活発化されることを期待

する。 

・対象地区が広いため、持続可能な活動を目指して「サポート会員」等の拡大目標を立てて

いただきたい。 

・新型コロナ禍での活動スタイルも工夫していただきたい。 

 

２．博多湾わかめプロジェクト実行委員会  

・非常に具体的で明確な事業計画だと思う。また活動内容も多岐にわたっており素晴らしい

と思う。 

・ワカメ養殖により海中の CO2 吸収、固定と栄養塩の吸収・固定を行えることは非常に効果

的な取組みだと思う。 

・持続的な仕組みを作るために、漁師さんとともにマネージメントし、一般市民の方々に参

加してもらう仕組みは素晴らしいと思う。 

・ブルーカーボンとしての機能を二酸化炭素固定量や栄養塩類の固定量として年度末などに

数値化、可視化できると今後のモデルケースとして非常に有効だと思う。 

・身近な所で博多湾のこと、ワカメという海の植物を知ることは、やり方によっては、環境

のこと、生物のことが分かっていいと思う。しかしこれまでも毎年やってこられて、多く

の人に広がっていくかが心配である。 

・参加した市民が次に何かしら環境活動に参加できるよう、他団体との連携等でできればと

思う。 
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・中長期計画を明確にして、活動の将来構想を提示していただきたい。 

・会の後継者育成と会員拡大を目指していただきたい。 

 

３，maiPLA  

・清掃活動に関してはある程度具体的ではあると思うが、福岡市内の海岸線は政令指定都市

で第４位の 133.7km ある。もう少しエリアを絞った計画の方が実行可能性が上がると思う。 

・具体性がもう少し上がれば、効果は高いと思う。 

・五島出身の学生たちが中心になって、福岡の海岸、河川をきれいにしようという活動は素

晴らしいし応援したい。 

・若い世代が若い世代へ伝えることで、より活動への理解も深まるのではないかと期待して

いる。 

・清掃事業の効果を定量・定性的に示すデータ（ごみ組成等）を作成していただきたい。 

 

４．水と緑の楽校  

・非常に具体的かつ明確、実行可能性の高い計画だと思う。 

・都市生態系の中でも非常に多様性の高い樋井川や油山などを対象にした空間管理活動やそ

れらに連動した講習会の実施など環境保全に非常に有効な取組みだと思う。 

・環境学習イベントや講習会など、環境保全に関する市民への啓発効果・還元性は非常に高

いと思う。 

・身近な環境活動から地域や自然を見直す活動はいいと思うが、どれくらいの方たちが参加

するのか、広がりは期待できるのかが分からない。それぞれ地域住民が中心となって活動

するので他の団体とすぐに一緒には難しいかもしれないが、似たような活動をされている

団体と時々コラボするのもいいのではないか。 

・これまでの活動が発展してきていることは評価に値する。 

・活動内容が広範囲な反面、会員が少ない印象である。 

・持続的な活動のための後継者育成計画を提示していただきたい。 

・コロナ禍での活動スタイルも提示していただきたい。 

 

５．室見川再生を語る会  

・非常に具体的かつ明確、実行可能性の高い計画だと思う。 

・環境保全に係る活動を室見川周辺の金武小学校や幼稚園、保育園の児童生徒と共同で行う

ことは非常に有効だと思う。 

・環境教育の教材作成は一般市民への啓発効果・還元性が非常に高く、有効だと思う。 

・これまでの活動が発展してきていることは評価に値する。 

・この地域の他の学校、保育園などにも広げていっていただきたい。 

・長い活動の効果や成果を示し、活動を持続するための課題を抽出していただきたい。 

 

【 B コース 】 

１．一般社団法人 コウユウ  

・玄海島における漂着ゴミの清掃活動という明確で実行可能な事業計画だと思う。 
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・環境保全に対して高い効果が期待できると思う。 

・玄海島という福岡市の海の玄関口で漂着プラスチックゴミなどを定期的に清掃する活動は

環境保全に高い効果が期待できる。 

・漂着ごみの組成等の定量的・定性的なデータを蓄積していただきたい。 

・持続可能な活動を目指し、会員拡大をしていただきたい。 

 

２．環境共生実行委員会  

・箱崎埠頭にあるビオトープでのメダカやヤゴ、エビの観察や飼育といった明確な事業計画

だと思う。 

・環境保全効果の高い啓発効果があると考えられる。 

・4 回の現場での観察会実施は高い啓発効果があると考えられる。 

・ビオトープ内にいる生物がそもそもいたものなのか、外から持ち込まれたものなのかが今

ひとつ不明確なので、できればビオトープ内で完結する（外では放さない）ように十分注

意してほしい。 

・メダカなどの生き物の生態系を知るのはいいことである。 

・臨海ビオトープの設置された経緯や特徴をまとめていただきたい。 

・生体関係の専門家のアドバイスも受けていただきたい。 

・プレゼン資料の今年度の目標に書いてあったような、ゴミ問題や環境の問題に繋がるよう

な指導をしていただきたい。 

 

３，西新６丁目１区自治会  

・清掃、花壇整備、しめ縄づくり、原木シイタケ栽培という環境保全から地域づくりまで明

確な事業計画となっている。 

・環境保全への高い効果が期待される。 

・上記の活動に地域をあげて取り組まれていると推察されるので、高い啓発効果・還元性が

あると思われる。 

・しめ縄づくりや原木シイタケ栽培を福岡市内で行なっていることはあまり知られていない

かもしれない。 

・とてもいい活動を４つもされているのは素晴らしい。町内の結束と、環境活動をどんどん

広めていってほしい。 

・それぞれの活動がバラバラ（独立している）であり、関連性を持たせた方が良い。 

・町内一斉清掃事業でのごみ発生量及び組成のデータを記録していただきたい。 

・持続可能な活動を目指し、後継者育成計画を提示していただきたい。 

・なんらかの情報発信ができ、市民に共有されるとなお良いと思う。 

 

４．ベジクッキングおにごっこ  

・エコベジクッキングという具体的な活動を定期的に行うという明確な事業計画となってい

る。 

・フードロスの問題は国のムーンショット研究でも取り上げられるほど大きな課題となって

いる。この取組みでも環境負荷軽減となると期待される。 

・公民館文化祭での出展により啓発効果が期待される。 
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・まさに今注目されているエコクッキング。料理はどうしても自己流でしているので、エコ

のヒントを広めていくのはいいことだと思う。ただ、毎月 2 回、10 名ずつ集まるかが心配

である。 

・非常に注目されている課題なので、公民館文化祭以外にも情報発信できる手段があれば、

なお良いと思う。 

・エコクッキングに使用した食材の定量・定性的なデータを記録していただきたい。 

・持続的な活動のための今後の方針も検討していただきたい。 

 

■評価委員による評価 

（以下，福岡市情報公開条例第７条第４号により非公開） 

 


